

## Stellungnahme

# Erdbeben und Notsituation in der Türkei und Syrien

In Folge des schweren Erdbebens in der türkisch-syrischen Grenzregion am 6. Februar 2023 sind inzwischen nach offiziellen Zahlen mehr als 40.000 Menschen gestorben, es werden weitere Tausende Opfer vermutet. Die aej spricht allen von dieser schrecklichen Katastrophe Betroffenen ihre Anteilnahme aus und ist im Gebet bei den Hinterbliebenen und Schutzsuchenden.

Wir rufen die deutsche Bundesregierung und die internationale Gemeinschaft dazu auf, sich mit allen zur Verfügung stehenden Mitteln an der Rettung und Unterstützung von Menschen in den Erdbeben-Gebieten zu beteiligen. Denn noch immer sind etwa 26 Millionen Menschen in der Türkei und in Syrien auf humanitäre Hilfe angewiesen.

Vor allem nach Syrien gelangt Hilfe jedoch aufgrund von andauerndem Bürgerkrieg und politischem Kalkül nur stockend. Wir fordern deshalb, sich entschieden vor allem für die Unterstützung jener Regionen einzusetzen, in die bislang noch wenig oder keine Hilfe gelangt ist.

Wir begrüßen die Schaffung eines Kurzvisums für Betroffene des Erdbebens. Allerdings kann die geplante dreimonatige Dauer nur der Anfang sein für Menschen, deren gesamtes Hab und Gut zerstört wurde. Darüber hinaus halten wir es für inakzeptabel, dass diese Visum-Möglichkeit betroffene Menschen aus Syrien ausschließen soll. Diese selektive Solidarität ist für uns nicht hinnehmbar.

Um für die leidende Bevölkerung in der Türkei und in Syrien schnell Linderung zu verschaffen, rufen wir zum Spenden auf. Im Folgenden finden Sie eine Auflistung verschiedener Hilfsorganisationen, die vor Ort aktiv sind.

## Spenden für Erdbebenopfer

Diakonie Katastrophenhilfe

<https://www.diakonie-katastrophenhilfe.de/spenden/spenden.php>

Ärzte ohne Grenzen

<https://www.aerzte-ohne-grenzen.de/spenden/erdbeben-tuerkei-syrien>

Internationale Rotkreuz- und Rothalbmondbewegung

<https://www.icrc.org/en/document/turkiye-syria-earthquake-families-need-your-help>

Syrischer Zivilschutz (Weißhelme)

<https://www.whitehelmets.org/de/>

Save the Children

<https://www.savethechildren.de/spenden/nothilfe/>

Brot für die Welt

<https://www.brot-fuer-die-welt.de/spenden/nothilfe-erdbeben-tuerkei-syrien/>